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ПОДПИСКА
ЗАВЕРШЕНА
24 декабря завершилась

подписка на городскую газе-

ту «Знамя труда» на пер-
вое полугодие 1995 года. По-
нимая сложное материаль-
ное положение многих се-
мей, мы предполагали, что
число подписчиков снизится.

И все же 4600 сланцевчан

остались верны газете, офор-
мили подписку! Благодарим
всех наших читателей, по-

стараемся в будущем году
не разочаровать их, давать
полную и объективную ин-

формацию о жизни города и

района.
А те, кто сейчас не офор-

мил подписку на «Знамя
труда», могут под-
писаться с января на после-
дующие месяцы. Будем в
это трудное время вместе!

Т. КРЫЛОВА.

КОРПОРАЦИЯ „ХОЛИДЭЙ" ЖЕЛАЕТ НАМ СЧАСТЬЯ
Акционерное общество

«Корпорация «Холидэй»
приобрело свой первый объ-
ект в Ленинградской обла-
сти. Им стал муниципальный
книжный магазин «Родина»
в нашем городе. Точнее, по-

ка не сам магазин, а лишь

его имущество с правом дол-

госрочной аренды помеще-

ния, которое впоследствии

тоже может быть выкупле-

но.

Таков результат откры-

тых аукционных торгов, ко-

торые состоялись во втор-

ник в комитете по управле-
нию муниципальным имуще-

ством. В аукционе приняли

участие 5 претендентов: 3
физических лица, одно част-

ное предприятие и АООТ
«Корпорация «Холидэй». В
качестве зрителей наблюдать
за проведением открытых

торгов мог любой желаю-

.ОЛИМПИЙСКИЕ НАДЕЖДЫ"
Недавно в Москве состоя-

А, лось молодежное первенство
^ России по спортивной гим-

настике «Олимпийские на-
дежды»: 12 — 14 декабря —

среди девушек и 19 — 21 де-
кабря — среди мальчиков.

Соревнования проходили в

спортивном комплексе «Кры-
латское».

За честь нашего города

выступали воспитанницы

детско-юношеской спортив-

ной школы Наташа Боброва
(школа № 1) и Марина Па-
нина (школа № 12), которая

вошла в десятку сильней-
ших. Тренируют девочек суп-

руги Анатолий Геннадьевич
и Галина Ульяновна Киче-
вы. Марина и Наташа зани-

маются в спортшколе 3,5 го-

(j: да, причем ответственно и

" серьезно относятся к трени-

ровкам.

19 — 21 декабря в первен-

стве принимали участие

f мальчики 1982 года рожде-

ния и моложе из двадцати

городов России. Всего участ-

ников было 76. Соревнова-
ния проходили по программе

первого и второго взрослого

разрядов.

Порадовал своим выступ-
лением сланцевский гимнаст

Артем Антонов (школа №3).
тренером у него A. JI. Че-
шуин. Артем занял пятое
место, набрав 110 баллов.
Всего 0,4 балла не хватило
Артему, чтобы занять чет-

вертое место.

Мальчики, занявшие в
первенстве первое, второе и
третье места, вошли в спи-
ски резерва сборной России.

К этим соревнованиям

Артем готовился с большой
ответственностью, мужест-

венно боролся на соревнова-

ниях, приложил все свои си-
лы и волю к победе. Хотя и

не занял призового места,
но результат он показал вы-
сокий, причем среди силь-

ных соперников. Поэтому он

не должен отчаиваться, ведь
перед ним открыты новые
горизонты в спорте. Желаем
Артему и его тренеру A. JI.
Чешуину дальнейших спор-
тивных успехов и в новом
1995 году войти в состав

сборной России.

щий, заплатив за вход 5 ты-

сяч рублей, и надо сказать,

что такие желающие были.
Торги продолжались бо-

лее часа, участники по вза-

имному согласию даже сде-

лали небольшой перерыв.

Дело в том. что проводятся

они в строгом соответствии

с установленными правила-

ми, и со стороны, пожалуй,
все выглядело скучновато.

Аукционист (А. П. Полтора-
нин, заместитель председа-

теля КУМИ) одну за другой
называет цифры, а участни-

ки поднимают карточки со

своими номерами, если на-

званная сумма им по силам.

Так называемый «шаг аук-

циона» устанавливается в

соответствии с первоначаль-

ной ценой объекта. В данном

случае он составлял 300 ты-
сяч, поскольку имущество

магазина оценено в 2 милли-
она рублей. Поэтому никаких

выкриков «кто больше» и

суеты нет.

На сумме 57 500 тысяч

рублей выбыл участник

№ 4, самый молодой и явно

еще не привыкший участво-

вать в подобных мероприя-
тиях. 64 100 тысяч рублей
— роковой рубеж для участ-

ника под № 2, 100 миллио-
нов рублей — и из игры

выходит участник № 5. Лю-
бители психологических

драм могли бы получить

истинное наслаждение, на-
блюдая за тем, как держатся

участники аукциона. Конеч-
но, никаких открытых про-

явлений чувств, но внутрен-

нее напряжение растет. Это
чувствуется по тому, как
кто-то ослабляет узел гал-

стука, ставший слишком ту-

гим, кто-то торопливо пишет

на листке какие-то цифры,
кто-то колеблется доли се-

кунды перед тем, как под-
нять карточку с номером...

Названа сумма в 143 мил-

лиона и уже звучат два уда-
ра молотка. Но борьба про-
должается. И только когда

^ ̂ ежп^ш
^ отовсюду И.

ТРАДИЦИОННЫЙ НОВОГОДНИЙ ПРОБЕГ
31 декабря, не нарушая

ежегодной традиции, состо-

ится новогодний легкоатле-

тический пробег по улицам

города. Старт — у Дома
культуры горняков в 18 ча-

сов 15 минут. Сбор участ-

ников пробега в 18 часов.

Дистанция легкоатлетиче-

ского пробега — 15 кило-

метров, возраст участников

не ограничен.
Маршрут пройдет от ДК

горняков по улицам Ленина,
Кирова, пассажирский авто-

вокзал, улицы Садовая и
Ломоносова, до Дворца
культуры АО «Завод «Слан-
цы» и обратно. Желающие
могут бежать половину ди-

станции — от Дворца куль-

туры АО «Завод «Сланцы»
до Дома культуры горняков.

Отдел по делам молодежи,

физкультуре и спорту город-
ской администрации пригла-

шает всех желающих при-

нять участие в новогоднем
пробеге и поздравляет всех

жителей города с наступаю-

щим Новым годом.

Л. ГРИГОРЬЕВА.

ВЕСНА НЕ
В нашем цветочном мага-

зине кроме голландских

Гвоздик продаются семена

огородных и садовых расте-

ний. Расфасованы семена в

красочных пакетиках. Вот
жаль только, 1 что надписи

сделаны на английском язы-

ке», И семена из Англии1 Но
рисунки на пакетах так хоро-
ши, что даже сорта разли-

чить можно, а не только вид

растений. А семян цветов та-

кое множество, что покупа-

тели теряются и не знают,
что взять: все цветущие рас-
тения, что изображены на
пакетах, прекрасны. Возмож-
но, люди сомневаются, будут
ли у нас расти овощи и цве-

ты, если семена из туманно-

го Альбиона. Но сомневаться

не стоит. На прошлой неделе

для садоводов была телепере-

дача, 1 где объясняли, что

многие европейские семено-

водческие фирмы выращива-

ют семена даже в Австралии,
и результаты получаются

хороши е к

Так что запас для выращи-

вания многих культур можно

сделать и сейчас. Есть семена

огурцов, кабачков, капусты

(ранней, белокочанной, брюс-

сельской); репы, лука, тома-

тов и множества цветов. В

середине января поступят

семена от российских семе-

новодческих фирм.

Г. ПАВЛОВА.

планка дошла до 150 800
тысяч рублей, последний
соперник признает себя по-

бежденным.

Прошу ответить на не-

сколько вопросов заместите-

ля генерального директора

АООТ «Корпорация» «Хо-
лидэй» А. С. Вакурова, при-

нимавшего участие в торгах.

— Алексей Сергеевич,
почему внимание Вашей фир-
мы привлек наш город? Мно-
гие считают Сланцы этаким
«медвежьим углом»?

— Напротив, по нашему

мнению, Сланцы — весьма

перспективный район, по-

этому со временем мы хо-

тим организовать здесь сеть

магазинов и учреждений
фирмы, подобную той, что

действует в Санкт-Петербур-
ге •— в соизмеримых мас-

штабах, конечно.

— А можно поподробнее
о том, чем занимается кор-

порация?

— Одно из важнейших
направлений — розничная

торговля продовольствием.

В Санкт-Петербурге у нас
открыт 21 магазин и еще

несколько начнут работать
после ремонта. Это такие

«мини-маркеты», где пол-

ный ассортимент продоволь-

ственных товаров, 3 — 3.5
тысячи наименований, дей-
ствительно доступные цены.

Кроме того, в составе корпо-

рации страховая и трасто-

вая компании, агентство по
торговле недвижимостью,

рекламное агентство.

— Значит ли это, что

бывший магазин «Родина»
больше не будет торговать

книгами?

— Пока что-то сказать

определенно не могу. Мы
изучим ситуацию как в тор-

говле книгами, так и в тор-

говле продовольствием. В ре-

зультате этого анализа при-

мем решение и поэтапный
план его осуществления.
Каких-то немедленных рез-

ких перемен не будет, и са-

мое главное, не пострадают

ни любители книг, ни люби-
тели хорошо покушать. В
наших планах кроме того

— поддержка социально не-

защищенных слоев населе-

ния, создание благотвори-
тельного фонда. На днях

перечислены 3 миллиона

рублей для Центра социаль-

ного обслуживания, недавно

открытого в Сланцах.

— Если не секрет, сумма

в 150 с лишним миллионов

далека от «потолка», кото-

рый, наверное, был установ-

лен?

— В Санкт-Петербурге
подобные объекты стоят го-

раздо дороже. Думаю, что о

«потолке» говорить тут не

приходится.

Я обращаюсь к председа-

телю комитета по управле-

нию муниципальным имуще-

ством Г. А. Кенюхову.

— Геннадий Анатольевич,
а какая часть от выручен-

ной на аукционе суммы пой-
дет в городской бюджет?

— По положению о при-

ватизации она составляет
лишь 38 процентов. Поэто-
му, кстати, мы и не прово-

дим одновременно продажу

помещения. Если сделать

это позже, тогда все средст-

ва от нее поступят в город-

ской бюджет. Мы считаем,

что это более выгодный для

города вариант.

— Какова была наиболь-
шая сумма, которую уда-

лось получить за приватизи-
руемый объект?

— Самым дорогим из

приватизированных магази-

нов был ювелирный. Летом
он был продан за 60 мил-

лионов рублей.
С. ШИШКИНА.

ЛИТЕРА Т УРНА Я Г ОСТИН А Я
Уже три года в школе

№ 6 проходят литературные

гостиные, организатором

которых и идейным вдохно-

вителем стала преподава-

тель русского языка и лите-

ратуры Наталья Михайлов-
на Саввина.

21 декабря прошла оче-

редная литературная гости-

ная. Тема ее — «Песни Со-
ломона и поэзия серебряно-
го века». Чем они связаны?
Вечным и самым красивым

человеческим чувством —

любовью. При зажженных

свечах учащиеся 11и10«Б»
классов читали «Суламифь»,
отрывки из произведений
Куприна и Мопассана, сти-

хи Ахматовой, Блока, Баль-
монта, Брюсова и других
поэтов, исполняли романсы.

Ученица 10«Б» клрсса Ило-
на Нефедова прекрасно

исполнила «Аве Мария», а
Юля Кнудэ показала краси-

вый танец, пытаясь изобра-
зить Деву Марию.

Литературно-музыкальная

композиция, показанная

старшеклассниками, была
первой частью литературной
гостиной. А второй стали

своеобразные конкурсы меж-

ду столиками (как и полага-

ется в гостиной, все сидели

за столиками). Конкурсы
поэтические, музыкальные.

— В, них участвовали и

ребята, и педагоги, — гово-
• рит Н. М. Саввина. — Хо-

чется отметить наиболее ак-

тивных: это Алена Нестро-
гаева, Дима Селюжицкий,
Иван Моисеев, Маша Туры-
гина, Оля Марина из 11
класса, Илона Нефедова,
Надя Ястребова, Андрей Не-
стеров из 10«Б» класса.

А среди педагогов самыми

активными были Е. И. Шах-
матова, С. Н. Новоселова.
Всех поразила преподава-

тель русского языка и лите-

ратуры Н. П. Семикопная,
исполнив песню о любви на

греческом языке.

По отзывам и ребят, и

учителей, литературная гос-

тиная всем понравилась. Хо-
чется надолго сохранить то

особое душевное состояние,

которое было у всех во вре-

мя чтения стихов, исполне-

ния песен — состояние люб-
ви и добра.

Т. САШИНА.
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ХОРОШАЯ
ПРИМЕТА

Новоселье под Новый год
— хорошая примета, так
считает директор леспромхо-
за А. И. Сивяков. И потому
в новое административное

здание, что расположено ря-
дом с производством, реши-
ли переезжать, не дожидаясь

полного завершения всех от-

делочных работ. На первом
этаже еще только начали на-
стилать полы, а на втором
уже сияют готовностью но-
венькие кабинеты. Здесь раз-
местится бухгалтерия, будут
работать директор, главные
специалисты. Отделка каби-
нетов уже сама по себе —

как бы реклама возможно-
стей предприятия. Деревооб-
рабатывающий цех выпуска-

ет не только пиловочный ма-
териал, доски различных ви-

дов, но и вагонку, декора-
тивные качества которой по

достоинству еще мало оцене-
ны. Своеобразный узор со-

ставляют эти рельефные до-
щечки, подобранные из раз-
личных видов древесины.

Покрытые олифой, они с го-
дами не будут тускнеть, на-
оборот, наберут яркости,
подчеркивая благородство
натурального материала.

Что и говорить, после тес-
ных, не очень-то удобных
комнатушек бывшей школы,

где до недавних пор была
расположена контора лес-
промхоза, работать здесь

будет куда приятнее. Да и
многие производственные

вопросы можно решить куда
быстрее, благодаря более
компактному размещению

предприятия.

— Все делали своими си-
лами, — с гордостью гово-
рит прораб В. И. Меликов,
показывая уже готовые ка-
бинеты. Самого Вадима Иса-
евича в шутку называют
«работающим прорабом»,
как в спорте бывает «играю-
щий тренер». Он не только
заботится об организации де-
ла, но и сам трудится вме-
сте со строительными рабо-
чими.

Если говорить честно,
строительство администра-

тивного здания подзатяну-

лось. Начато оно было еще

в 1986 году, когда леспром-

хоз активно взялся за воз-

ведение жилья для своих ра-

ботников. За три года был
построен целый микрорайон,
или, как здесь говорят, по-

селок, из симпатичных кот-

теджей на одну-две семьи.
Улицы Светлая и Сиреневая
появились в городе именно в
конце восьмидесятых. Кот-
теджи строили из арболито-
вых плит, производство ко-
торых впоследствии намеча-
ли развернуть и у себя. Но
не всем планам суждено
сбыться. Строительный ма-
териал на внутреннем рын-
ке особо большим спросом
не пользуется в силу извест-
ных экономических причин.
Да и построенный ударными

темпами поселок уже не
входит во владения леспром-
хоза. Квартиры приватизи-
рованы, многие уже не раз
поменяли владельцев.

Пережить нынешнее не-
простое время леспромхозу
помогают экспортные постав-
ки. Для тех, кто любит со-
крушаться в подобных слу-
чаях, можно заметить, что
хвойные породы, которые у
нас считаются особо ценны-
ми, за границей спросом
практически не пользуются.

Там давно налажена перера-
ботка и выпуск изделий из
лиственных пород. Так что
и осина, и серая ольха —

вовсе не сорная раститель-
ность, и теперь при заго-
товке леса их уже не остав-
ляют без внимания, как бы-
вало.

Теперь на очереди в лес-
промхозе — обустройство и
ввод производственных це-
хов установка оборудования.
Всего год, как установили
рядом с эстакадой новый
консольно-козловый кран, а

кроме всего прочего, это уже
помогло сократить потери
древесины в начальной сте-
пени обработки. Не секрет,
что многие леспромхозы и
другие лесные предприятия
бывают окружены буквально
завалами из старых бревен,
почему-то не пошедших в
дело. Остатки подобных за-
валов видны еще и здесь, но
это именно остатки. Новых
завалов уже не возникает, а
ликвидировать старые взя-
лась организация, где из
старых бревен пережигают
древесный уголь.

...Каждый день приносит

что-то новое — это характер-

ная черта нашего времени.

Перемены не всегда прият-

ные, кто ж раньше мог пред-

положить, что выдать кол-

лективу зарплату к праздни-

ку — это самый лучший по-

дарок? Тем не менее в лес-

промхозе такой подарок
нынче сделали, и работу в
новом году намерены начать
достаточно уверенно.

С. ШИШКИНА.

З ТО давняя история. Про-
изошла она в ту пору,

- когда сады благоухали цвета-
ми, а на грядках дозревала
белокочанная капуста и вся-
кая другая овощная продук-
ция. Вот в одну из таких сен-
тябрьских ночей и случилась
эта беда, доставившая нема-
ло огорчений владельцам
садово-огородных участков,
расположенных на окраине
Больших Лучек. Еще бы!
Ведь еще вчера вечером они
так радовались буйно цвету-
щим георгинам, астрам и
гладиолусам, с восхищением
разглядывали с каждым
днем набирающие вес капу-
стные кочаны, а на утро,
придя на свои участки, бы-
ли повергнуты в ужас: все
на них было черным-черно
от выпавшей невесть откуда

сажи.
Но вот прошло уже почти

три месяца, а виновник так
и не определен. Хотя, каза-
лось, сомнений ни у кого
нет, что нм является сланце-
перерабатывающий завод

«Сланцы». В этом почти на
100 процентов был убежден
и главный врач районной
санэпидстанции Г. Н. Вол-
ков. Во всяком случае, в
ответе на упомянутую выше
публикацию, Геннадий Ни-

колаевич в этом публично
признается:

«По поводу статьи «Негра,
или Ночные проказы мест-
ных промышленников». В
ночь с 22 на 23 сентября
значительная часть террито-
рии города (улицы, дома,
огороды) оказалась загряз-
ненной налетом черного цве-
та. Звонки от пострадавших
граждан в РЦ ГСЭН нача-
лись рано утром. Представи-
тель центра выехал в район
садоводства «Дружба». Си-
туация в основном была
ясна: выброс сажи или неф-
тяного кокса со стороны за-
вода «Сланцы». Непосредст-
венный вред для здоровья
населения исключен: сажа и
кокс относятся к веществам
3 — 4 класса опасности.

Тем не менее, по просьбе
заместителя главы админи-
страции JI. Ц. Малащинского,
РЦ ГСЭН продолжил рас-
следование инцидента. В са-
доводстве были отобраны
пробы овощей. Кстати, садо-
воды очень скупо делились
с представителем санэпид-
надзора своей загрязненной
продукцией. По звонкам и
обращениям граждан состав-
лена схема загрязненной ча-
сти города: овал с размерами
1,5 —2,5 км, вытянутый в

НАВСТРЕЧУ 50-ЛЕТИЮ

В ЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Молодым читателям, мо-

жет быть, интересно будет
знать, как мы пришли к По-
беде, какой проделали путь
до начала войны, во время
ее и после. С этой точки

зрения и хочу рассказать о
том, что видел своими гла-
зами, ощутил, пережил.

Кадровую службу в Крас-
ной Армии я проходил в

1936 — 1937 годах в Бала-
шове Саратовской области.
Призывали тогда с 22 лет.

Многие новобранцы уже бы-
ли женаты, имели детей.
Отрыв от семей восприни-

мался болезненно. Прави-
тельство решило омолодить
армию, и до сих пор в нее
призывают с 18 лет.

Изредка пытаюсь восста-
новить в памяти годы служ-

бы. Они не оставляют мрач-
ных, тяжелых впечатлений,
как это бывает сейчас. Созна-
вали: выполнять граждан-

ский долг, пройти этот отре-
зок жизни надо. Нравствен-
ный климат был здоровее,
выше нынешнего. Правда,
свое действие оказывала
шпиономания и связанные с
ней репрессии, но таких яв-
лений как дедовщина, во-
ровство и продажа оружия,

уклонение от призыва, от-
кровенное дезертирство не

было.
Служил я в танковой ча-

сти, номер которой до сих
пор не забыл •— 1642. По
окончании учебного курса
мне присвоили звание коман-

дира танка Т-26. Теперь их
можно увидеть разве что в
каком-либо музее. Берегли
технику очень, даже черес-

чур. Например, заводить
стартером не полагалось,
чтоб не разряжать аккуму-
ляторы. Боевая учеба со-

стояла больше всего из изу-
чения уставов, наставлений,
инструкций и меньше из
практических занятий. За
два года я использовал на
стрельбах... три боевых пат-
рона, стреляли холостыми.
Мастерству стрельбы учи-
лись из мелкокалиберных
винтовок. По истечении сро-
ка службы нас отправили в

запас.

Два года был дома.
Осенью 1939 года началась
война с Финляндией. Затея-
ли мы ее с целью отодви-
нуть границу от Ленинграда,
и «освободили трудящихся
финнов от бояр финских».
В Приволжском военном

округе формировался 173-й
отдельный разведыватель-

ный батальон. В него меня
и призвали. В списочном со-
ставе я значился команди-

Жить без надежды
еще тяжелее
ром бронемашины, хотя^ та-
ковых в части ни одной не
было. В начале зимы мы
прибыли на фронт. Война
была тяжелая, школа для
Красной Армии жесточай-
шая. Приходилось преодоле-
вать доты, дзоты, рвы. Все-
му этому нас не учили. Ча-
стенько слышалось слово
«кукушка». Это финский
стрелок, выбрав подходящее
для обзора дерево, взбирал-
ся на него, оставив присы-
панные снегом лыжи, устраи-

вался капитально с запасом
продуктов, патронов и наб-
людал вокруг. Наши бойцы
и младшие командиры бы-
ли одеты в серые шинели,
а командиры постарше в бе-
лые полушубки — мишени
отличные, и финский снай-
пер методично выводил их
из строя, пока его не обна-
ружат.

’ Жертв было много. Не-
смотря ни на что, мы про-
двигались, одолели линию
Маннергейма. Дальше могли
идти без большого сопротив-
ления противника. И вдруг
12 марта 1940 года — мир.
Для всех он был неожидан-
ным. Позже выяснилось, что
страны Запада заявили:
«Стоп, а то, чего доброго,
вы всю Финляндию сделаете
советской».

Начали определять и уточ-
нять новую границу, приво-
дить себя в порядок. Я по-
лучил из дома письмо от
сестры-колхозницы. Она кро-
ме всего прочего писала:
«Говорят, вас из Финляндии
направят в Румынию».
Улыбнулся сей новости и

забыл про нее.

Наступило тепло. Наша
часть погрузилась на авто-
машины и двинулась вроде
бы домой. На одной из оста-
новок задержались. Прошли
одни сутки, другие* У знако-
мого из штаба спросил: «По-
чему стоим?». Оглянувшись
вокруг, он тихо ответил:
«Изменен маршрут, едем в
Румынию». Тут мне припом-
нилось письмо сестры и не-
вольно подумалось: так-то
хранится военная тайна, о
которой нам неустанно напо-

минают.

Маршрут наш действитель-
но изменился, мы двигались
на юг и выгрузились на Ук-
раине, в Первомайске. В час-
ти произошла реорганизация.
Я оказался в мотоциклетной
роте, а мотоцикл был всего

лишь один — у командира.
Однажды он назвал мою фа-
милию и спросил: «На вело-
сипеде ездить умеешь?». Я
ответил: «Своего не было, а
на казенном ездил»* Он под-
катил мотоцикл, показал, как
завести мотор, включить ско-
рость, прибавить и убавить
ее, как остановиться. Сел я
и поехал, сначала’ медленно,
а потом быстрее, аж дух за-
хватило. Ехал между огоро-
дами и чувствовал, что надо
возвращаться, а где повер-
нуть?, Увидел тропку между
грядок, решил повернуть под
прямым углом — не получи-
лось. Сам слетел на карто-
фельные посадки, а мотоцикл
перевернулся вверх колеса-
ми, которые продолжали вра-
щаться. Поблизости оказался
молодой мужчина, который
помог вывести мотоцикл на
дорогу, и я вернулся с кро-
воточащей ссадиной на под-
бородке. Командиру доло-
жил: «Не. справился с управ-
лением». «Ничего, — сказал
он, — в следующий раз спра-
вишься». Но следующего ра-
за не последовало, то была
моя первая и последняя
поездка на мотоцикле в так
называемой мотоциклетнок-''-
роте.

Вскоре мы приблизились к

- границе с Бессарабией, кото-
рую прибыли освобождать.
Предстояло форсировать ре-

ку Днестр. Нашему подразде-
лению была дана задача де-
монстрировать ложную nepeg- v

праву. Но, к счастью, ника г
них боевых действий не про-
изошло, все обошлось мирно.
Своим ходом дошли до Ки-
шинева. Задержались в нем
недолго, вернулись к городу
Котовск.

Дальнейшая армейская
жизнь строилась с учетом
Финской войны. Переделыва-
лись наставления и инструк-
ции. Осенью 1940 года меня
демобилизовали. На фоне
войны с Финляндией поход в
Бессарабию и Северную Бу-
ковину не оставил у людей
особого впечатления, о нем
скоро даже стали забывать,
чего не скажешь о последст-
виях финской кампании. О
ней напоминали скорбные
голоса по погибшим и тр*.
вожные мысли: так ли мы
сильны, как стараемся ка-

заться?
Ф. ГУРЕЕВ,

инвалид войны II группы.
(Продолжение следует).

«НЕ ПОЙМАН
сторону СПЗ «Сланцы».
Врач центра выехал для рас-
следования и отбора проб на
заводы «Сланцы» и «Цес-
ла». На предприятия направ-
лен официальный запрос о
возможных сбоях в техноло-
гии. В лаборатории центра
продолжаются исследования
на идентификацию налета.
Если бы был прибор «спект-
роскан» в рабочем состоя-
нии, исследования могли
быть закончены быстрее.
Однозначно, ясно пока одно:
выброс был с территории
АО «Завод «Сланцы».

Можно ли употреблять в
пищу загрязненные овощи?
Если они покрыты видимым
налетом не рекомендует-
ся. После очистки и промыв-
ки — можно».

Как же прореагировало

на это обвинение, хотя пока
и предположительное, руко-

водство АО «Завод «Слан-
цы»? Однозначно, оно тут ни
при чем. И хотя на публика-
цию на страницах газеты
оно никак не отозвалось, все
же позицию свою изложило

в акте, утвержденном
07.10.1994 года генераль-
ным директором Г. И. Боро-
виковым.

И этот документ излагаем
дословно, во избежание ка-
ких-либо недоразумений.
Итак:

«Акт».
Комиссия в составе: Ю. И.

Белянина — главного инже-
нера, Г. Е. Рубцова — нач.
производственного отдела,

A. И. Шульмана — нач. тех-
нического отдела, А. Д. Ка-
зеннова — зам. главного ин-
женера по ТБ и ОП, А. Е.
Семенова — начальника
ПРАУ-1, JI. В. Ткаченко —

главного инженера ТЭЦ,
B. Н. Лебедева — юрискон-

сульта.
Во исполнение приказа

№ 307 от 30.09.94 года Ге-
нерального директора АО
«Завод «Сланцы» и письма
№ 629 от 26.09.94 года
Сланцевского центра ГСЭН
по вопросу загрязнения тер-
ритории садоводства «Друж-
ба» в п. Б. Лучки 23.09.94
года, рассмотрев представ-

ленные цехами и службами
завода материалы, констати-

рует:
1. В ночь с 22 на 23 сен-

тября 1994 года на заводе
проводилась плановая оста-
новка магистрального газо-

провода с целью замены вы-
шедшей из строя арматуры.
При этом на ТЭЦ три из
пяти работающих на природ-
ном газе котлов были оста-
новлены полностью, а два пе-
реведены на отопление ма-
зутом. Кроме того, один ко-
тел продолжал работать на
технологическом газе и один
котел на сланце. Фусы сжи-
гались постоянно, на одном
котле. Таким образом, в ра-
боте оставались четыре кот-
ла Отклонений от заданных
параметров режима сжига-
ния топлива в котлах не об-
наружено.

2. В цехе камерных печей
чистка камер в ночное вре-
мя не проводилась. Откло-
нений от заданных парамет-
ров в отопительной системе
батарей и полублоков не
установлено.

28 декабря 1994 года

кто из нас не хочет кра-

сиво и со вкусом одеваться?
Это желание вполне выпол-

нимо, если отправиться в

ТОО «Силуэт». Здесь произ.

водят пошив мужской и жен-

ской верхней одежды, изде-

лий из меха и кожи, а так-

же могут отремонтировать
одежду из вашего гардероба.
С успехом выполняют зака-

зы предприятий по пошиву

рабочей одежды. Работают
здесь в основном опытные,

хорошо знающие свое дело

специалисты, такие как за-

кройщица Людмила Саввина
(на снимке внизу слева), ма-

стер по пошиву женской
верхней одежды Лариса Гав-
рилова (на снимке справа) и

бригадир бригады мастеров

по пошиву женской верхней

одежды Вера Викторовна
Григорьева (на снимке ввер-

ху).

Известно, что старость  

не радость. Заболела я, что-

то с дыханием случилось.

Участковый врач назначил

прогревание, флюорографию
Во флюорографическом ка-

бинете на меня зашумели

мол, не предупредила, что

когда-то затемнения в лег-

ких были. Расстроилась я и

пошла в противотуберкулез-
ный диспансер. А там отно-

шение к больным совсем не

такое, как в центральной
больнице. Люди вежливые.

Выслушали, успокоили. Ди-
агноз поставили такой же,

что и участковым врачом

был поставлен. И стали ме-

ня прогревать с новокаином.

Через три-четыре денечка

стало мне получше. А через

неделю боли вовсе пропали.

И никто мне словечка пло-

хого не сказал. Наоборот,
перед процедурами каждый
раз давление измерят и

легкие прослушают. Атмо-
сфера в диспансере такая,

что больной себя чувствует

как дома. Казалось бы, и

народу много, и устает пер-

сонал, а вот умеют люди

вселить надежду в больного
человека, приободрить его,

успокоить. Врачи там Тама-
ра Петровна Титова и Руфи-
на Александровна Шатрова.
Это они, считай, спасли ме-

ня. Я им очень благодарна.
А у медсестры в проце-

дурном кабинете поистине

волшебные руки. Зовут ее

Галина Михайловна Зе-
ленцова. Тамара Петровна
Урлапкина, участковая мед-

сестра, тоже очень внима-

. тельный и чуткий человек.

И сколько же они про нас

помнят! Где что болело, как

заживало. Ангелы небесные
в белых халатах там рабо-
тают! Туда идешь как домой
и не нервничаешь, что нахо-

дишься в «казенном доме»,

в больнице. Я приношу бла-
годарность всему медперсо-

налу противотуберкулезного
диспансера за заботу о на-

селении и поздравляю их с

наступающим Новым годом.

А. ПЕТРОВА,
жительница д. Гостицы.

Bill®
| В городском истори-

ко-краеведческом му-

зее открыта выставка

«Лики России», где

представлены работы
замечательного ленин-

градского художника

Ростислава Николаеви-
ча Иванова.

Ростислав Иванов родил-

ся в 1941 году в Сибири, в

Томской области. Родители
были репрессированы, отец

расстрелян, детство прошло

в детских домах. Подвиж-
ный, любознательный маль-

чик любил рисовать, танце-

вать, петь. После окончания

ПТУ работал в профессио-
нальных танцевальных ан-

самблях, артистом Донецко-
го театра оперы и балета.
После знакомства с амери-

канским ансамблем Эй-Айве
ушел из театра, поступил

учиться в Донецкий уни-

верситет на филологический
факультет (три года), а пос-

ле знакомства с ленинград-

ским художником Боревым,
поступил в Пензенское худо-

жественное училище (три
года учебы), а потом в Перм-
ское (два года) и, не находя

понимания учителей, уехал

в Ленинград -— центр миро-

вой художественной куль-

туры. 10 лет работал пожар-

ным в Невской Дубровке и

постоянно занимался жи-

вописью, общался со многи-

ми передовыми художника-

ми тех лет, не находя под-

держки ни в Союзе худож-

ников, ни у властей. Выстав-
ки, которые пытался устраи-

вать в ДК, кинотеатрах, вы-

зывали негативную реакцию,

отторжение, вплоть до про-

пажи, уничтожения картин.

Ростилав старался ни с

кем не вступать в конфликт,
продолжал много работать.
Картины десятками, сотнями

оставлял у друзей, раздари-

вал. Он стал исследовать

все виды искусств с точки

зрения их воздействия на

человека, занимался звуком,

открыл студию звукотера-

пии, затем создал ансамбль
«Белун», выступал с концер-

тами. Художнику довелось

участвовать в фестивалях
духовной музыки в Англии
(уже три раза).

(Окончание на 4-й стр.).

Фото Ю. ВЛАСОВА.

только бетонные столбы ста-

вить, которые стоят 70 ты-

сяч рублей за штуку. По-
шла я к Якову Яковлевичу
Богданову, рассказала, что

столбы не по карману пен-

сионерам, и смотрю: через

несколько дней привезли

столбы. Бесплатно. Вкопаем
по весне столбы и будем с

электроэнергией: А пока под-

ключились к соседу времен-

ной проводкой и освещаем-

ся.

Дом получился хороший,
удобный. Но разве бы нам

осилить столько работ, если

б не добрые люди! Помогала
вся родня, даже внуки. По-
могали и знакомые. Всем им

большое спасибо за заботу
и доброе сердце. Счастья им

желаем и здоровья в новом,

1995 году и во все другие

годы. Как-то спокойней и

веселей на душе, когда

знаешь, что живут в нашем

городе отзывчивые люди.

Л. ФИМИНА,
жительница улицы Ма-
лопольская.

ки не истратили на подклю-

чение. Вот это люди! Пишу
впервые в газету. Сколько
жить буду, столько и буду
благодарить этих добрых лю-

дей. А работали у нас меха-

ник Николай Михайлович
Егоров, Михаил Владимиро-
вич Юркевич и Валерий
Павлов. И часу не прошло,

как ребята уехали к себе в

цех.

— Есть-таки хорошие лю-

ди на земле, —• проговорил

мой старик им вслед.

В реке вода. И в роднич-

ке вода. И у дальних сосе-

дей в колодце есть вода, но

куда лучше, если бежит во-

да из крана. Лет нам нема-

ло, тяжело воду зимой во-

зить. Электроэнергию прово-

дить — тоже проблема из

проблем. Когда разрешали

столбы деревянные вкапы-

вать, мы не успели их уста-

новить. Стройка все силы от-

нимала. А теперь можно

муж утром по улице и ви-
дит: бежит навстречу спорт-

смен. Пригляделся, а бегун-
то — знакомый из цеха БХО.
Мы когда-то в деревне Ни-
колыцина соседями были.
Остановился спортсмен, по-
здоровался и спросил: «Что
печален, дядя Вася?». Тут
муж и рассказал про беду.
Денег, мол, мало, а воду до
морозов надо бы провести.
«Не горюй, дядя Вася, по-
стараюсь цомочь твоему го-
рю, попрошу начальство

свое, чтоб дали на часик
сварочный аппарат», — ска-
зал спортсмен и побежал
дальше.

И чтоб вы думали? В обе-
денный перерыв на другой
день приехали из цеха БХО
три человека. На десять ми-
нут перекрыли задвижку и
подключили наш дом к во-
допроводу. Я от радости да-
же заплакала. Мы из своего

скромного бюджета и копей-

- Когда начали строить но-
вую школу № 6, мы с му-
жем Василием Федоровичем
поняли, что дом наш попа-
дет под снос. Пошли мы к
высокому начальству и по-

просили выделить участок
для дома. Дали нам участок
у самой реки. Место хоро-
шее, ключик с чистой водой
неподалеку, на бережке. Но
у нас скот, огород. Воды
немало требуется. И заду-
мали мы воду себе в новый

^ дом провести, как у всех
наших соседей. Внутреннюю
разводку сделали, траншею
прокопали к самому водо-
проводу, а вот подключиться
никак не можем. Специалист
*з водоканала сказала, что
работа сложная и стоит до-
рого, более 200 тысяч руб-
лей. Где же взять такие
деньги? У нас две пенсии
далеко не дотягивают до

<*£200 тысяч рублей.
Идет как-то опечаленный

садоводства «Дружба», свое-

временно подавшим заявле-

ния в свое правление с уточ-
нением потерь, ущерб воз-

мещен своеобразным обра-
зом: им выдана новая поли-

этиленовая пленка на пред-

полагаемую сумму убытков.
Однако сделано это как бы
по доброй воле и обоюдному
согласию — дальше это. дело

не возбуждать и как бы
авансом за овощеводческую

продукцию, которую садово-

ды этого товарищества бу-
дут заводу поставлять. Умно,
что и говорить! Ибо оформи
это как возмещение -убытков
за нанесенный ущерб, то это

сразу значило бы, что завод

признал за собой вину со

всеми вытекающими отсюда

последствиями. А так все

вроде бы шито-крыто.

Но если руководство АО
«Завод «Сланцы» понять во

всей этой истории можно,

то вот специалистов РЦ
ГСЭН — ни в коей мере. Уж
очень какую-то странную по-

зицию они заняли. Дескать,
вот если садоводы подадут

в суд, и тот признает винов-

ником того сентябрьского
ЧП завод «Сланцы» и при-

судит ему возместить все

убытки потерпевшим, то и

санэпиднадзор будет иметь

основание оштрафовать зло-

умышленника. У самого же

его по-прежнему нет вес-

ких оснований, поскольку

нет результатов анализов. А
результатов анализов нет по-

тому, как нет все того же

злосчастного прибора «спект-

роскан». А вернее, не было
в нужный момент. Теперь
же, когда он наконец появил-

ся, нет сажи — ее смыло

дождем и снегом.

А нам-то думается, что не

было и нет у наших санэпиде-

миологов в данной ситуации

главного — желания уста-

новить истину, дабы не пор-

тить отношения с таким ки-

том, как завод «Сланцы».
Нам же, всем сланцевчанам,

ничего не остается, как упо-

вать на то, что больше по-

добного не повторится. Ну,
а если уж и повторится, то

теперь-то в руках у специа-

листов нашей РЦ ГСЭН есть

мощный козырь — всемогу-

щий прибор «Спектроскан».
К которому, правда, еще и

большое желание блюсти
свои права и обязанности не-

обходимо.

А. БЕДОВА.

ментники ли это стали вме-

сто цемента сажу произво-

дить. Однако Г. Н. Волков и

на сей раз подтвердил свое

предположение, что на 80 —

90 процентов эта сажа ро-

дом с СПЗ «Сланцы». Под-
держали его и уполномочен-

ные от комитета по защите

природы, причем, при этом

привели данные Гидрослуж-
бы, опровергающие сказан-

ное в акте заводской комис-

сии. А кроме того, по мне-

нию экологов, уже в самом

этом акте, а конкретно в

первой его части, есть при-

знание, что заводчане вы-

полняли неразрешенные ра-

боты, причем без учета ме-

теорологических условий и

без уведомления об этом
РЦ ГСЭН. И, стало быть,
должны понести наказание,

дабы было неповадно и
впредь допускать подобные
«невинные шалости».

Так что ж, можно считать,

что справедливость все же
восторжествует и пострадав-

шим будет возмещен мораль-
ный и материальный ущерб?
Увы! А вернее, не совсем

так. Что касается последне-
го, то в этом смысле кое-че-

го добиться все же удалось.
В частности, всем садоводам

нии санэпиднадзора и эко-
логического комитета запла-
тить, и убытки пострадав-
шим садоводам возместить,

да еще и дурную славу за
собой закрепить.

Скорее всего, на этом все
бы и остановилось, не ока-
жись таким настырным пред-
седатель садоводческого то-
варищества «Дружба» И. С.
Покиньчереда, который, соб-
ственно, и поднял всех на

ноги. И руководство завода,

и управление сельского хо-
зяйства, и санэпидстанцию,
и природоохрану. И в конце

концов начальнику управле-

ния сельского хозяйства
JJ. Ц. Малащинскому ничего

не осталось, как собрать
всех вместе. Что он и сде-

лал в один из октябрьских
дней. Но предметного разго-

вора так и не получилось,

так как «виновники торже-

ства» на него не явились. А,
кстати, приглашены были и
представители АО «Цесла»,
ибо кое у кого закрадыва-
лось сомнение, а уж не це-

3. Пожаров на свалке и
фусохранилище не зафикси-
ровано.

4. Состояние погодных

условий на 10.00 23.09.94
года по данным отдела охра-
ны природы АО «Завод
«Сланцы»: атмосферное дав-

ление — 760 мм рт. ст. Ве-
тер — северо-восточный; ско-

рость ветра — 1.3 м/сек.;
температура воздуха — плюс
12 градусов, низкая облач-
ность.

Заключение: АО «Завод
«Сланцы» в ночь с 22 на 23
сентября 1994 года не мог
являться источником загряз-
нения территории садоводче-
ского товарищества «Друж-
ба».

И далее подписи всех чле-
нов комиссии.

Собственно, ничего дру-
гого не следовало и ожидать.

В самом деле, кто же сам
признается в своих грехах,

да еще зная, что за это ему
придется иметь весьма серь-

езные неприятности. В дан-

ном случае, и штрафы по ли-



Благотворительные
елки

30 декабря в 11 часов в Доме
культуры горняков состоится но-

вогодний праздник для детей-ин-
валидов до 16 лет.

4 января в 14 часов также в

Доме культуры горняков на ново-

годнюю елку приглашают детей
из малообеспеченных семей, кото-

рые стоят на учете в отделе со-
циальной защиты, и детей из мно-

годетных семей. При себе иметь

удостоверение или паспорт.

3HAH0MGTB0
С ПРЕКРАСНЫМ

{Начало на 3-й стр.).

В апреле — мае 1992 года

в Красноярском культурно-

историческом центре прошла
первая официальная боль-
шая выставка 70 картин,
которая становится центром

«Праздника духовного еди-
нения», Ростислав много вы-

ступает и с сольными кон-

цертами, с ансамблем «Бе-
лун». Небольшая выставка
проходит в Минусинске —

и встречи с интеллигенцией
города, а после отъезда
еще две выставки — в Ачин-
ске и Лесосибирске. После
приезда в Санкт-Петербург
— выставка во Всеволож-
ске, в Ивангороде, сейчас в
Сланцах.

Сегодня Ростислав много

работает над иконами, про-
должает заниматься звуко-
терапией, воспитывает с же-
ной Татьяной троих ребяти-
шек — Филиппа, Елисея и
Илью.

В сплетении могучих тел,

точнее рук, образующих
свод, и под ним — живой
комочек ребенка — так на
картине Ростислава Иванова
определено истинное пред-
назначение силы — обере-
гать слабого. Эта картина —

символ всего творчества ху-
дожника. Оно напоминает о
единственной достойной че-

ловека функции — участво-
вать в непрекращающейся
созидательной работе Бога.

В каждой картине Рости-
слава человек возвращен в
лоно создавшей его приро-

ды, в каждом портрете под-
нят до того, каким он создан,
иконописен, и по состоянию,

в котором написан художни-
ком — и это программа не

только его творчества, но и
всей его жизни. Отказ от

любого покушения на чью
нибудь жизнь (и естествен
ный отсюда принцип вегета

рианства), языческое покло
нение силам природы (и от
сюда созданные Ростисла
вом звукотерапия оздоров
ления и лечения) и, нако.
нец, выстраданная всей
жизнью философия христи-
анского сострадания к чело-
веку. Эти основы жизни
Ростислава Иванова и со-
ставляют ту щедрую почву,
которая питает его творче-

ство.
А. СИМКИН.

Санкт-Петербург.

I/ ИДОВЦЫ «Алых пару.

сов» Дома детского

творчества первыми отпразд.

повали приближение Нового
года. В минувшую субботу
они устроили новогодний
бал.

Вместе с руководителем
клуба Лидией Павловной
Гавриловой готовились к

нему заранее, разрабатыва-
ли сценарий, репетировали.

Целое новогоднее представ-
ление «Хочу на елку!» пока-

зали ребята. Захотела Чер-
нявка (Тая Белякова) по-

пасть на новогодний бал, но
нечистую силу туда не пу-

скают. Вот и устроил папа-
ша Змей Горыныч (Павел
Лисин) похищение Снегу-
рочки (Валя Русяева) и

„ ХОЧУ НА
превращение Чернявки с по-
мощью Али-бандита (Дана
Пашкова) в Снегурку. Но
вскоре Дед Мороз (Саша
Яковлев) заметил подмену,

и, как положено в сказке,

все закончилось добром —

Снегурочка вернулась к Де-
ду Морозу, новогодний бал
начался.

А Дед Мороз достал из
своего мешка подарки и вру-

чил их лучшим кидовцам. А
потом были конкурсы, гада-

ния — Лидия Павловна по-
знакомила ребят со старин-
ными русскими гаданиями
под Новый год и на Рожде-

ство. Желающие могли по-

гадать, узнать,' что сулит
наступающий год.

Ребята принесли на празд-
ник вкусную выпечку, и чае-

питие при зажженных све-

чах было необычным и весе-

лым. Хорошего настроения

добавила и праздничная ди-

скотека. Долго ребятам не

хотелось расходиться.

В эти предновогодние дни

и в первые дни будущего го-

да еще много интересных

мероприятий пройдет в До-
ме детского творчества. О
них — в следующей инфор-
мации. •

Т. КРЫЛОВА.

& &
ДОСТАВЬ РАДОСТЬ БЛИ 3 К И М

Семейный праздник, до-

машний праздник... Есть что-

то немного забытое, милое и

патриархальное в этих сло-
вах. В суете повседневных

дел и забот мы порой забы-
ваем о самых близких и до-
рогих нам людях. У взрос-

лых, к сожалению, действи-
тельно очень мало свободно-
го времени. Но возьми на се-

бя часть забот, попробуй
устроить дома праздник. И
увидишь, как мама, устав-

шая после работы, вместо то-

го, чтобы спросить тебя об
отметках или о том, почему
не вымыта посуда, улыбнет-
ся, помолодеет лет на десять
и скажет неуверенно: «У нас
что, сегодня праздник?». А
папа вместо обычного «дай-
те поесть» сморщит лоб, на-
прягаясь, не забыл ли он
какую-то семейную дату, по-

том потянет носом воздух и

произнесет мечтательно:

«Кажется, пирог!».

Да, домашний праздник

пахнет пирогом, цветами или

сосновым лесом и обязатель-
но чисто прибранной квар-

тирой. А потому, если и в

самом деле хочешь его

устроить, начни с того, что
чисто-чисто убери квартиру.
Пирог или торт —- это то-

же не сложно. Вот простой
рецепт.

На заметку

детям

Возьми 3 яйца, стакан му-

ки, стакан сахара, стакан

сметаны и готовь в таком

порядке: сначала взбиваешь
яйца с сахаром, потом, поме-

шивая, добавляешь сметану,

муку, чайную ложку соды,

погасив ее лимонной кисло-

той или. уксусом. Получен-
ную массу делишь пополам.
В первую часть добавляешь
еще три ложки муки, во вто-

рую — столько же какао.

Форму протираешь маслом

и большой ложкой выклады-

ваешь тесто по очереди —

то из первой части, то из

второй. Выпекаешь 35 — 40
минут в нагретой до 200
градусов духовке.

Отдельно готовишь любой
крем — хоть из сгущенки,

хоть из сметаны. Режешь
остывший торт на две части,

кладешь в середину и свер-

ху крем, украшаешь ореха-

ми, кусочками мармелада

или ягодами — что есть в

доме. Торт готов. Если сде-

лать крем не из чего, можно

использовать варенье или

протертые с сахаром ягоды.

Если же нужных продук-

тов нет, а есть настроение
устроить праздник, попробуй
приготовить «пирог» из бе-
лого хлеба и яблок. Нарежь
батон (можно черствый) лом-

тиками, вымочи в яйце, сме-

шанном с молоком. Отдель-
но нарежь дольками 4 — 5
яблок (лучше антоновку) и

на смазанную маслом сково-
роду клади слой хлебных
ломтиков, слой яблок. Выпе-
кай 15 — 20 минут в нагре-
той до 200 градусов духов-

ке. А потом укрась, как на-
стоящий пирог.

Кроме того, можешь уди-
вить маму и папу простыми,

но забавными блюдами. Из
половины яблока с помощью,

конечно, чисто вымытого
ученического пера можно
сделать ежа! Вместо носа и

глаз у ежа изюм. Из варе-
ной картошки получится

гном, шапка у него из поми-
дора или красного перца,

волосы — из капусты, а

башмачки — из моркови. А
из половинок вареного яйца,
кусочка сыра, трех гороши-

нок перца получится весе-
лая мышка.

Накрой стол скатертью,

выставь эти блюда, не за-
будь про цветы, веточки ели

или сосны и, конечно, про

улыбку.
В. ГОРДЕЕВА.

ГЛАВНОЕ - ТЕСТО

ДОЛЖНО БЫТЬ ВОЗДУШНЫМ

Под Новый год большинство хозяек возьмется

готовить пироги. А как сделать так, чтобы тесто

было хорошим? Как говорят специалисты этого де-

ла, не у каждого кондитера получается тесто одина-

ковым, если они даже готовят по одному и тому же

рецепту. «Тесто надо чувствовать. Но главное, что-

бы оно было воздушным». И не обязательно гото-

вить дрожжевое тесто. Такие пирожки можно жа-

рить не во фритюре. Налив немного масла на ско-

вородку, положите пирожки и прожарьте с обеих
сторон. Готовить тесто без дрожжей посоветовали

так: взять два яйца, стакан сметаны и стакан кис-

лого молока или кефира, немного соли, соды (га-
сить ее в уксусе не надо, а разбавьте водичкой) и

замесите не очень густое тесто, из которого сразу

же можно жарить пирожки. В качестве начинки

можно использовать мясной фарш, капусту, рис с

яйцом, яблоки, различные джемы.

Новогодний праздник
пройдет в тишине

С петардами — кустарными взрыв-

ными устройствами, которыми на Восто-
ке, и не только, принято отмечать вся-

кого рода праздники, по крайней ме-

ре во Вьетнаме, — будет покончено. Это
пообещал премьер-министр СРВ Во Ван
Киет. Его распоряжением с 1 января
1995 года в стране вводится абсолют-
ный запрет на производство, торговлю

и, разумеется, применение петард: слиш-
ком велика цена подобного развлечения,

уносящего ежегодно многие человече-
ские жизни. В канун нынешнего Рож-
дества реализация решения поручена

вьетнамской полиции. Поэтому, скорее

всего, непривычно тихо пройдет во
Вьетнаме встреча следующего Нового
года по лунному календарю: для нару-
шителей запрета предусмотрены штра-

фы в размере от 500 тысяч до 2 мил-
лионов донгов (примерно 50 — 200 дол-
ларов). ИТАР — ТАСС.

Ликвидационная комиссия
сообщает, что с 19 декабря
1994 года начата ликвида-

ционная деятельность пред-

приятия кафе «Театраль-
ное». Претензии кредиторов
принимаются в течение 2
месяцев с момента публика-
ции настоящего сообщения.
Тел. 2-55-04.

Л

АО ОТ «СЛАНЦЫ-
АГРОПРОМ-
ТЕХНИКА»

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ

СЛЕСАРЬ - ЭЛЕКТ-

РИК КИПиА.

С предложениями об-

ращаться в отдел кадров

по телефону 2-28-30.
2—2

Разменивается трехком-

натная квартира новой пла-
нировки на двухкомнатную и
однокомнатную квартиры.

Телефон 2-13-60 с 9 до 13
часов.

®

Продаются шуба из нут-

рии светлая (р. 48 — 50),
новый цветной телевизор

«Радуга», ковер новый 2x3
м, участок с фундаментом и

кирпичом. Звонить 4-22-26.

Продается Москвич-412
в рабочем состоянии. Воз-
можны варианты. Тел.: <24- .

113, 25-427. - ^
• 7 ' ■

Продаются трехкомнат-
ная квартира в Сланцах и

участок 10 соток на Чудском
озере, разработанный. Обра-
щаться по тел. (269) 42-485
(после 18 часов).

^{оллёктйТ^ёполной^р? -

ней школы № 12 выражает

соболезнование Любови
Оскаровне Савченко в связи
со смертью мамы.

Коллектив ремонтно-ме-
ханического завода скорбит
и выражает соболезнование
родным и близким в связи

со смертью ветерана труда
завода МИХАЙЛОВА Алек-
сандра Ивановича.

Сердечно благодарим ад-

министрацию шахты «Ле-*
нинградская», бригаду про-
ходчиков участка № 4,
жильцов дома МЖК, род-

ных, друзей за помощь в

похоронах нашего дорогГ о
и любимого Иванова Олега
Дмитриевича.

Жена, дети.

Сердечно благодарим ад-

министрацию; профсоюзный
комитет и совет ветеранов
ВОВ шахты «Ленинград-
ская», родственников, близ-
ких, соседей, оказавших по-
мощь и разделивших с нами
горечь утраты нашего доро-

гого и любимого Дмитриева
Николая Петровича.

Жена, дети, внуки, зять,

невестка.

ЧЕТВЕРГ, 29 ДЕКАБРЯ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

6.30 — Утро. 8.50, 9.50. 10.50, 11.50, 12.50, 13.50,
14.50, 15.50, 16.50, 18.50, 23.50, 1.50, 2.50, 3.50 —

Новости. 9.00 — Мультсериал. 9.25, 19.30 — «Дикая
Роза». Телесериал. 10.00 — В мире животных. 10.40
— Поет Светлана Дятел. 11.00 — Я и мой клип. 11.15,
12.00 — «Мэри Поппинс, до свидания». X. ф. 2-я серия.

12.30 — Мультфильмы. 13.00 — Афиша. 13.30, 14.00
— Волшебник XX века. И. Кио. 15.00 — Предприни-
матель. 16.00 — Кукла моей мечты. 17.00 — Тет-а-тет.
17.20 — «Элен и ребята». Телесериал. 17.50 — Мир
сегодня. 18.00 — До шестнадцати и старше. 18.30 —

Миниатюра. 18.40, 21.30 — Погода. 18.45 — XX век.

19.00 — Час пик. 20.00 — Серпантин. 20.40 — Спо-
койной ночи, малыши! 21.00 — Время. 21.40 — Москва.

Кремль. 22.00 — Лотто «Миллион». 22.30, 24.00, 1.00

— «Чаплин». X. ф. 0.50 — Пресс-экспресс.
КАНАЛ «РОССИЯ»

7.30— Формула-730. 8.00, 12.00, 14.00, 16.00, 20.00,
23.00 — Вести. 8.20 — Требуются... Требуются... 8.30
— Время деловых людей. 9.00 — Всемирные новости

Эй-би-си. 9.25 — Поехали. 9.35 — «Пещера «Золотой
розы». X. ф. 2-я серия. 10.30, 20.35 — «Санта-Барба-
ра». Телесериал. 11.20 — Торговый дом «Ле Монти».
11.35 —- Телегазета. 11.40 — Крестьянский вопрос.

12.05. 14.20 — Деловая Россия. 14.45 —- «Тайна тем-

ных джунглей». X. ф. 4-я серия. 16.05 — Репортажи
с мест. 16.20 — Студия «Рост». 16.50 — Там-там-ново-
сти. 17.05 — Праздник каждый день. 17.15 — Новая
линия. 17.55 — Пять минут о хорошей жизни. 18.00 —

Возвращение традиции. 18.15 — Мир и война. 18.55 —

Хроно. 19.25 — Своя игра. 20.25 — Подробности.
21.35 — «Ода футболу». Часть 1-я. 23.20 — Река вре-

мени. 23.25 — Автомиг. 23.30 — Спортивная карусель.

23.35 — «Ода футболу». Часть 2-я. 0.20 — Звезды
говорят. 0.25 — «В городе Сочи темные ночи». X. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
7.00 — Доброе утро. 13.00, 15.30, 19.30, 22.30 —

Информ-ТВ. 13.10 — Мультфильм. 13.20, 15.40, 19.20,
20.05 — Музыкальный момент. 13.25 — Информ-ТВ.
14.00 — Скорая помощь. 14.30 — Мультфильм. 14.45
— Урок немецкого языка. 15.00 — Европейский калей-
доскоп. 15.45 — «Разрешите взлет». X. ф. 17.20 —

Волшебная линия. 17.05 — «Концерт Жюльет Греко в

зале «Олимпия». Т. ф. 18.25 — Полосатая музыка.

19.05 — Военных медиков оркестр. 19.50 — Спорт,
спорт, спорт. 20.10 — Большой фестиваль. 20.25 —

«Брюнет вечерней порой». X. ф. 22.05 — Мультфильм.
22.10 — Телемагазин. 22.15 — Телеслужба безопасно-
сти. 22.45 — Спортивные новости. 23.00 — Ваш стиль.
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